

Carême 2021 - Jour 12 : le silence de l'éternité

Sophonie 3,17 : « L'Éternel, ton Dieu, est au milieu de toi, comme un héros qui sauve ; Il fera de toi sa plus grande joie ; Il gardera le silence dans son amour ; Il aura pour toi des transports d'allégresse. »

« Parole infinie de Dieu dans Je silence éternel de la Divinité. Sur terre, c'est seulement dans ce silence que l'âme trouve une compensation pour le bonheur auquel elle aspire et attend patiemment cette heure d'embrassement éternel avec l'Amour. » Mère Madeleine de Jésus, moniale passioniste

La vie dans le silence

(Frère Emiliano)* : Dans le parcours réalisé par Fra Angelico pour le couvent San Marco, on compte une vingtaine de crucifix, pour signifier que la croix marque le passage de la vie chrétienne et, à plus forte raison, de la vie du moine. Il est impossible d'en choisir une autre. Donc, pour exprimer ce memento mori qui devrait informer et éduquer la vie de chaque chrétien, nous nous arrêtons devant la fresque de la Lamentation du Christ. La Madeleine, l'autre Marie et la mère de Jésus sont rassemblées avec l'apôtre Jean autour du corps du Christ mort (cf. Jn 19,25-27). Il y a un grand silence. Silence entre les disciples de Jésus, silence parmi les rochers qui semblent être caressés par une brise invisible, comme les dunes du désert. Silence dans le jardin de l'arrière-plan. Silence dans le ciel où une claire lumière traverse l'espace où se trouvent des nuages obscurs et menaçants.

Le silence de la vie, porte de l'éternité - Vivre et mourir, ou mourir d'amour ?

« En vérité, en vérité, je vous le dis, si le grain de blé tombé en terre ne meurt pas, il reste seul ; mais s'il meurt, il porte beaucoup de fruits » (Jn 12,24). Le secret de la vie qui donne beaucoup de fruit est préservé dans le grain de blé qui meurt. Les saints nous rappellent de méditer sur notre mort. La mort, le dernier mot de la terre, n'est pas la fin de tout, mais c'est le grand rendez-vous avec le Bien-Aimé. Pour les chrétiens « la vie n'est pas enlevée mais transformée » (Préface des défunts). La mort est, pour nous, le premier mot du ciel ; elle est la porte de l'éternité, la fermeture du rideau sur la scène de la terre, mais ouverture sur le Ciel.

Le silence éternel athée suppose que tout se termine ici, sur cette terre, et que chacun de nous est seul et abandonné pour toujours : telle est la véritable illusion de Satan. Au contraire, nous sommes aimés depuis l'Éternité et pour l'Éternité, et nous ne sommes jamais seuls, jamais abandonnés, car Dieu est toujours avec nous. Le silence de la mort nous ouvre à la vie et nous permet chaque jour d'être un don, en la Présence de Dieu et en présence des autres. Les contraires enseignent, ils sont les maîtres de la vie : la mort enseigne la vie, le mal enseigne le bien et les ténèbres enseignent la lumière. Au soir de la vie, le dernier chant sera l'hymne à la charité et les portes de la Jérusalem céleste s'ouvriront grâce à la miséricorde infinie de Dieu.

Est-ce que tu penses à ta mort et vis-tu chaque instant comme une préparation à ces noces éternelles ?

Le pape Benoît XVI, lors de sa rencontre avec les jeunes des Abruzzes à Sulmona après le tragique événement du séisme, a dit :

« Il est important d'apprendre à vivre des moments de silence intérieur au cours des journées pour être capables d'entendre la voix du Seigneur. Soyez certains que si quelqu'un apprend à écouter cette voix et à la suivre avec générosité, il n'a peur de rien, il sait et il sent que Dieu est avec lui, avec elle, qu'il est l'Ami, le Père et le Frère. En un mot : le secret de la vocation se trouve dans la relation avec Dieu, dans la prière qui grandit précisément dans le silence intérieur, dans la capacité de sentir que Dieu est proche. »

1. Cal Robert Sarah - La force du silence (cliquer pour déployer)

177 - Dans la patrie divine, les âmes sont toutes unies à Dieu. Elles se nourrissent de sa vision. Les âmes sont entièrement prises par leur amour pour Dieu dans un ravissement absolu. Il y a un grand silence car les âmes n'ont pas besoin de paroles pour être unies à Dieu. L'angoisse, les passions, les peurs, les douleurs, les jalousies, les haines et les pulsions disparaissent. Rien n'existe que l'unique cœur à cœur avec Dieu. L'étreinte des âmes et de Dieu est éternelle. Le ciel, c'est le cœur de Dieu. Et ce cœur est silencieux pour toujours. Dieu est la tendresse parfaite qui n'a besoin d'aucune parole pour se répandre. Le paradis est comme un immense buisson ardent qui ne se consume jamais, tant l'Amour qui y brûle se diffuse avec force. Là-haut, l'Amour brûle d'une innocente flamme, d'un désir pur d'aimer infiniment et de plonger dans l'intime profondeur de la Trinité.

23 - Que deviendra notre monde s'il ne recherche pas des espaces de silence ? Le repos intérieur et l'harmonie ne peuvent découler que du silence. Sans lui, la vie n'existe pas. Les plus grands mystères du monde naissent et se déploient dans le silence. Comment la nature se développe-t-elle ? Dans le plus grand silence. Un arbre pousse dans le silence, et les sources d'eau coulent d'abord dans le silence de la terre. Le soleil qui se lève sur la terre nous réchauffe, étincelant et grandiose, dans le silence. L'extraordinaire est toujours silencieux. Dans le ventre de sa mère, l'enfant grandit en silence. Quand un nourrisson dore dans son berceau, ses parents aiment à le couvrir du regard en silence, pour ne pas le réveiller ; ce spectacle ne peut se contempler qu'en silence, dans l'émerveillement du mystère de l'homme en sa pureté originelle.

Résolution : Je prie l'Esprit-Saint pour vivre l'expérience de Marie, d'Elizabeth, de Zacharie et tant d'autres qui ont tressailli dans le silence de leur cœur à la venue de ton Esprit. Je fais trois fois cette prière : « Viens Esprit-Saint, par la puissante intercession du Cœur Immaculé de Marie ».

[Retour au programme du carême](#)
[Retour à l'inscription pour le carême](#)

Prière à notre-Dame du silence

O Marie silencieuse, Toi qui as tout imaginé sans parler, au-delà de toute vision humaine, aide-moi à entrer dans le mystère du Christ doucement et en profondeur, comme un pèlerin brûlant de soif qui entre dans une grotte sombre au fond de laquelle il entend couler de l'eau paisiblement. Fais que, tout d'abord, je m'agenouille pour adorer. Et qu'ensuite, je touche le rocher avec confiance, pour entrer en toute sérénité dans le mystère. Enfin, fais que j'apaise ma soif dans l'eau de la Parole en silence comme Toi. Alors, ô Marie, le secret de ton Fils Crucifié me sera peut-être révélé dans son immensité infinie, et les images et les mots tomberont pour laisser la place uniquement à l'Infini.
Amen

Sources utilisées pour le carême 2021

La force du silence, contre la dictature du bruit du cardinal Robert Sarah, éditions Fayard

Le chemin du silence, manuel pour ceux qui cherchent le bonheur de frère emiliano Antenucci, recteur du sanctuaire de Notre-Dame du silence en Italie. Editions du Carmel